

MAULÉON

« À la moitié de l'histoire »

Jean-Claude Loiseau préside l'association Site de Pyrôme. Il évoque les travaux autour du moulin, dont le bout est prévu pour la fin 2023.

ENTRETIEN

Le moulin est en reconstruction, les rochers vont de nouveau être débroussaillés et des animations sont organisées.

Comment fonctionne l'association ?

Jean-Claude Loiseau : « L'association a été créée en mai 2003. Elle compte près de 25 adhérents. Je la préside depuis 2019 à la place de Gilles Bouju. Jean-Luc Grimaud occupe le poste de secrétaire et Michel Roux, celui de trésorier. »

Quels travaux avez-vous effectués ?

« Au tout début, nous avons nettoyé les rochers, et défriché et sécurisé le moulin. Ce dernier date de 1796 et a cessé son activité vers 1920. Puis, nous avons extrait les pièces du moulin. Nous avons ensuite stabilisé le site jusqu'en 2017. Deux maçons professionnels, arrivés dans l'association, ont alors consolidé la brèche et remonté toute la partie écroulée jusqu'en haut.

« Nous avons aussi rénové et aménagé un abri près du moulin, dans lequel nous avons installé une maquette représentant le lieu et sa légende, celle des farfadets. À ce jour, nous disposons d'apport de matériaux et d'une grue qui nous est très utile. »

« Nous équiperons le moulin d'ailes toilées »

Que reste-t-il à réaliser ?

« La prochaine étape sera de couler



Au milieu, Jean-Claude Loiseau et Gilles Bouju (veste bordeaux), entourés de membres de l'association.

le second plancher, puis de remonter l'escalier. Ensuite nous coulerons le troisième palier et rehausserons les murs du moulin de deux mètres. Et pour finir, nous poserons la charpente et la toiture. Nous comptons terminer les travaux pour la fin 2023, voire le début 2024. Enfin, nous équiperons le moulin d'ailes toilées. Elles seront activées mécaniquement. »

Quel financement avez-vous ?

« Nous avons eu une aide, importante, de 15 000 € de la part d'un établissement bancaire. Puis la commune nous octroie des subventions. Enfin, nous disposons toujours d'apports

gratuits de matériaux. Aujourd'hui, nous ne sommes qu'à la moitié de l'histoire. Au final, cette rénovation devrait nous coûter entre 30 000 € et 40 000 €. »

Avez-vous d'autres projets ?

« Nous menons en parallèle des animations sur des thèmes précis, comme fabriquer de la farine ou des moulins en papier. Puis nous avons réservé un espace de 50 m² pour y construire un préau. Cette installation nous permettra de recevoir correctement les écoles et d'aménager des jeux pour les enfants. »

Contact. <https://site-pyrome.fr/>.